

SEVILLA
 Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOESA, 30
 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA
 Suscripciones: SEVILLA: Un mes..... 2 pts
 PROVINCIAS: Trimestre... 10
 EXTRANJERO: Trimestre... 15
 Número suelto, 10 cts.

LA CAMPAÑA DEL AGUA

Aviso á las autoridades

¿Aguas contaminadas á Sevilla?

¿Tiene noticias el Ayuntamiento de Sevilla de un pozo que está construyendo en Alcalá de Guadaíra la Empresa Abastecedora de Aguas?
 Hacemos la pregunta á cuento de lo que vamos á referir á la Corporación municipal y á nuestros lectores, para que una y otros estén debidamente prevenidos.
 Según nuestras noticias, el mencionado pozo, antes de las obras de ampliación que se realizan en él, tenía agua potable; pero la Empresa, para que pudiera surtir al pueblo de Alcalá, determinó darle mayor profundidad, con objeto de aumentar la afluencia de líquido.
 Debido á filtraciones del río Guadaira, ó por causas que se desconocen, lo cierto es que el agua del pozo perdió sus condiciones de potabilidad, lo que dió margen á que las autoridades de Alcalá la rechazaran.
 Como los trabajos en el pozo continúan, y no es muy gratuita la sospecha de que la Compañía piense incorporar el agua del citado pozo al caudal que suministra á Sevilla, llamamos la atención del Ayuntamiento para que averigüe lo que haya en el asunto y de ninguna manera consienta lo que se pretende, pues ya sería el col-

RAPIDA

"INMORTALES" INCOMPREDIDOS

Algunos llegan á la Academia en línea recta, por la fuerza de su valer. Es la propia obra la que abre las puertas de par en par. Otros llegan á la inmortalidad dando un rodeo. Un poco por mérito, otro poco por querencia, y el resto á fuerza de arrastrarse. El caso es estar dentro. ¿Estamos dentro? Pues ya pertenecemos á un hemisferio distinto del de los demás prosaicos mortales.
 Mortales, «inmortales», ¿qué hay por medio? ¿qué los separa? ¿Pues ahí es nada! la sabiduría, la cultura, el cordón, la medalla, el reluciente globo de cristal, pínaculo de la jerarquía mandarina.
 Hay algo de lo que no tenemos derecho á reírnos los mortales corrientes y molientes que formamos las anónimas filas del vulgo, y es, de la medalla y del cordón de estos graves padres de las letras que presiden los destinos del idioma ó los destinos de la Ciencia. ¿Qué sería de esos destinos?
 Bueno que la sutil humareda del entristecimiento pesimista y el humor de los malévulos vuelven el vocablo á costa de tan respetables señores, diciendo que son los únicos cuyo fracaso trocése en púrpura; pero hay que despreciar á los que aún van más lejos, haciendo tabla rasa de instituciones muy honorables y muy honoríficas, gala y ornamento de toda sociedad bien constituida.
 ¡Anatema contra los que se agazapan en ruinas trinearas de envidia para desconocer y zaherir el mérito ajeno! Oposición de las medianías á la superioridad, ¿y qué? ¿Es que por ello hemos de dejar

Thales.

MUNICIPIO

El homenaje á doña Blanca de los Ríos.—La suscripción para costear las insignias de la Gran Cruz de Alfonso X á don Luis Montoto.

Don Enrique Deschamps, antiguo representante diplomático de la República Dominicana en Madrid, ha venido á Sevilla como delegado de la Junta organizadora del acto que se efectuará en la Real Academia de Jurisprudencia el día 12 del actual, en honor de la esclarecida escritora sevillana Blanca de los Ríos.
 El señor Deschamps ha visitado al alcalde, á los presidentes de las Academias de Buenas Letras y de Bellas Artes, al rector de la Universidad, al presidente del Ateneo y al director del Archivo general de Indias, en todos los cuales ha hallado aquel pensamiento la acogida más entusiasta.
 Todas esas instituciones y personalidades, no sólo se han adherido con calor al gran homenaje proyectado, sino que han acordado nombrar delegaciones especiales que concurrirán al acto. Toda la Es-

MAÑANA El Liberal

DE TODO HAVI

Los componentes coloniales del Ejército francés

París.—De los 600.000 hombres que forman el contingente activo del Ejército francés, 200.000 son indígenas.
 Actualmente, hay en la metrópoli un regimiento de tiradores malgachos, seis regimientos de tiradores senegaleses, seis batallones de cazadores malgachos, cuatro batallones de cazadores anamitas y tres regimientos de Artillería mixtos malgachos.

LA PÚSTULA MALIGNA

Al Sr. Alcalde

Con todo respeto, con toda consideración, con la delicadeza que puedo escribir estas líneas, dedicándolas á persona de su altura y respeto, quiero ocupar unos momentos de la atareada vida de su señoría hablándole de la pústula maligna.
 Y ha de ser de la pústula maligna y no de otra cosa, porque la pústula maligna es una gravísima enfermedad que padecemos en Sevilla, y que es muy probable que, no siendo infecciosa ni contagiosa, existiendo para su presentación que haya de por medio la inoculación efectuada por algún insecto, mosca, mosquito, etcétera, llegue el momento en que la padezcamos en Sevilla, como si fuera un padecimiento infecto-contagioso. Y para evitar esto, que constituye un peligro para la salud pública, es por lo que escribimos estas líneas y las dedicamos á la primera autoridad municipal de Sevilla.
 Ayer, sin ir más lejos, fui llamado en consulta por mis dignos compañeros los doctores Otero Bravo y Guisado, para ver á un muchacho de dieciséis años, que habitaba en la calle San Hermenegildo, número 10, que padece de una pústula maligna.
 Quisiera yo que el señor alcalde hubiera asistido á la consulta y que hubiese visto al pobre enfermo. Postrado, rendido por la fiebre, desfigurado su fisonomía por la hinchazón edematosa del cuello y de la cara, aquello no es un hombre; es un monstruo, una asquerosa máscara humana. Delirante, angustioso, perdido en absoluto la conciencia y todas las relaciones de la vida, da verdadero pesar ver á un muchacho, plebético de vida, caído, vencido por la enfermedad y muy próximo á la muerte. Había que ver el dolor de su padre, de los parientes y de sus amigos; ¡Qué lástima de muchachos!, se oía exclamar á los vecinos.
 Y si ellos supieran que la enfermedad que sufre el pobre joven es de las que pueden evitarse, de las que sólo aparecen por la incuria de las autoridades y por el abandono de la limpieza pública. ¿Quién podría desarmar la airada mano de ese padre, si se le ocurriera la nefanda idea de vengar el estado de su hijo, su muerte quizás, en los que tienen la culpa de que haya enfermado?
 Cerca, muy cerca del domicilio del enfermo, hay un depósito municipal de basuras, del que ya no hemos ocupado anteriormente en estas columnas. De allí salió la mosca que, picando en los labios del muchacho, causó la introducción en su organismo de la bacteria carbunosa, del microbio de Davain, y de esa falta de previsión en la higiene pública salió la muerte para ese muchacho en lo mejor de su vida.
 Señor alcalde: Es necesario, de absoluta necesidad, que los depósitos de basuras establecidos en lugares tan populosos como las murallas de la Macarena, desaparezcan para siempre, porque de no ocurrir así, tendremos pústulas malignas á granel y veremos sucumbir mucha gente á causa de una enfermedad perfectamente evitable.
 ¿Qué contesta á esto la primera autoridad municipal de Sevilla?
 Dr. Puellas.
 5 de Marzo de 1924.

Buques con pabellón suizo

París.—Varios periódicos manifiestan que, negociantes suizos que residen en Londres, han solicitado que barcos fletados por ellos ó de su propiedad arbolean la bandera de la República helvética.
 Con ello, los buques suizos que navegan por alta mar gozarán de todas las ventajas que las leyes de la República helvética conceden á sus nacionales en los respectivos países por Tratados ó Convenios.

LAS DOS MUERTAS

Los crímenes pasionales tienen el poder, más que otros, de exacerbar hasta un grado sumo la indignación popular. Otros delitos cometidos por villanos móviles, en circunstancias de espantoso horror, al fin y al cabo, pasado algún tiempo viene sobre ellos una misericordiosa reacción, y halla el delincuente piedad, si quiera sea en el corazón femenino; para estos que causó la pasión amorosa, el odio es inextinguible.
 La víctima de tales crímenes casi siempre es una mujer virtuosa; en otros casos, el pueblo, que tiene aún el culto tradicional del honor, echa sobre ellos un profundo olvido; pero cuando la malograda es una joven honrada y buena, su muerte adquiere la santa apoteosis del martirio, su memoria es bendita y alabada por largo tiempo... Muerte gloriosa y bella la suya, pero no á todos les es dado hacer la inevitable despedida con gallardía y con honor.
 Sobre todo, en las poblaciones donde el menor vecindario hace más frecuente el trato y más duraderas las impresiones, cuando una joven es asesinada por el hombre que la amó sin fortuna, la tragedia causa una emoción insólita; todo un pueblo llora, con lágrimas de verdadero dolor, la desgracia que cada cual cree suya, y sobre la tumba de la sin ventura hay siempre las rosas de las ofrendas líricas, y de su muerto corazón brota, como la azucena misteriosa de la leyenda de Garín, la poesía popular hecha sentimiento en cantares y romances, y de ellos toman origen las grandes obras que immortalizan un nombre.
 El matador suele ser un hombre honrado, que nunca ofendió á otro hombre, ni mancilló á ninguna mujer; sólo que tuvo la desventura de querer á «una», de quererla robótica, obstinadamente, como se quiere á la propia vida, y así creyó disponer de algo propio al suprimirla. Sobre este misero delincuente caerán las maldiciones y los denuestos de todos, la ley será con él inexorable, y confundido y revuelto con la podre de la sociedad, acabará su existencia deshonrada, olvidado hasta de los suyos.
 Mientras tanto, en la sepultura de la víctima se renovarán todos los años las oraciones y las flores, y sus deudos tendrán el inefable consuelo de ver cómo las calladas virtudes de la amada muerta se extienden, se extienden por pueblos y comarcas, como una eterna bendición...

HACIA UN PROYECTO

En favor de la independencia de Filipinas

Washington.—La Comisión de dependencias insulares de la Cámara de representantes ha emitido su opinión, favorable á un proyecto de ley otorgando un régimen de independencia á las islas Filipinas.
 La Oficina de la Prensa filipina en Washington anuncia que en todo el archipiélago se preparan un vasto movimiento de boicotaje, dirigido contra las mercancías de procedencia norteamericana, y también contra todos los periódicos de lengua inglesa que se publican en las islas.

LAS VICTIMAS DEL FRIO

París.—En Remisevent nueva copiosamente, alcanzando la nieve una altura de cuarenta centímetros.
 Un tren está bloqueado por los hielos en Aloselette.
 Una tempestad de nieve ha descargado en Nancy, cayendo aquella en verdaderos torbellinos helados.
 En Prades, cerca de Perpignan, el termómetro marca 20 grados bajo cero, y han muerto de frío varias personas.

NUESTRAS INFORMACIONES

CONTRA LA USURA

NUEVOS CASOS Y NUEVAS COSAS

Los muebles de la boda
 La deuda era imposible enjugarla. El negocio en la platería no iba bien. El público guardaba el dinero para cosas más prácticas y lo superfluo no tenía salida. Transcurrieron los meses y las cuatro mil pesetas—tomadas para pagarlas de una vez en el plazo de tres meses, con una ganancia de doscientas—no se podían reunir. En el primer año tenía ya el prestamista ochocientas pesetas sobre su capital. A los cinco años, las cuatro mil pesetas se habían doblado. Y es ahora cuando el usurero pide «su dinero á la justicia». Cinco años esperando reunir con las ganancias un total de pesetas que el deudor no pudiera pagar, para entrar á saco en el hogar y destruirlo.
 Y así pasó. El platero fué condenado á pagar la deuda, ó de lo contrario se le embargaba. Y un buen día entraron en su casa unos hombres y cargaron con todo. Faltaban aún unas pesetas, según el libro que iban haciendo, y se llevaron un estrado y un dormitorio de lujo, el mismo estrado y el mismo dormitorio que ha de servir al prestamista en su boda. ¡Pero con esos muebles no podrá ser feliz! Esos muebles le hablarán siempre de su delito. No se puede descansar en una cama de la que se echó al primitivo dueño, para que huyera á América avergonzado. En aquellos espejos verá siempre el usurero la cara del infeliz arruinado.
 Como cuando se coge un nido de árbol y siguen al ladrón los pajarillos que lo labraron, así seguirá al usurero la sombra del infeliz que formó con aquellos muebles su nido y le fué arrebatado por la ley, según afirma el que solo la invoca para destruir un hogar.
 ¡La ley! La ley podrá decretar que se arruine á una familia; pero la ley contra la usura es más humana, y facultada al que la aplica para que no se consuman estos actos. El que presta cuatro mil pesetas no puede ser dueño en cinco años de otras cuatro mil ó de un hogar.
 Y este caso es muy honroso, según nos dicen los que ya van conociendo á fondo este asunto. El interés de ochocientas pesetas al año es un interés módico.

EL "FUTBOL" Y LOS DE CASA

EL VINICOLA F. C. VENCE AL ONCE DE "EL LIBERAL" POR SEIS A CERO

Después de una laboriosa gestación, dadas las dificultades que había que vencer, verificóse el emocionante encuentro entre los formidables equipos Vinícola F. C. y «Liberal» F. C.
 La lucha se celebró en el «estadio», que la primera de dichas Sociedades posee en las inmediaciones de la plaza del Duque.
 A la hora de comenzar el encuentro, el campo de juego presentaba un golpe de vista deslumbrador.
 El «Vinícola», haciendo honor á sus tradiciones, adornó el campo de batalla con ramos y guiraldales de flores naturales.
 Poco después de la hora anunciada—por retraso del señor Domínguez Casado en alinearse en su «team»—dió comienzo la épica lucha, bajo el arbitraje de don Juan Rodríguez, entrenador de ambos equipos. De jueces de línea actuaron los imparciales y competentes aficionados don Marcos Borbolla y don Urbano Ibañez.
 Los equipos se alinearon en la siguiente forma:
 «Liberal F. C.»—Espanita, Gierts, Reyes, Villalta, Galerin, Otero, San Román, Laguillo (Teodomiro), Soto, Martín Núñez y San Miguel.
 «Vinícola F. C.»—Celada, Patermina, Sifón, Sardinias, Jaumón, Salchichón, Consomé, Ternera, Merluzza, Pollo, Bizcocho.
 Tan pronto como el árbitro dió la señal de comienzo, los jugadores lanzáronse á la lucha con el ardor é ímpetu acostumbrados entre estas dos Sociedades rivales.
 La emoción puesta en la lucha por los contendientes transmitióse á los espectadores, que permanecían mudos y sobrecogidos ante el juego arrollador de los chicos del «Liberal», que en los primeros momentos daban la impresión de que serían los vencedores.
 Sin embargo, el «Vinícola», haciendo gala de un juego seguro, eficaz, sólido y abundantísimo en recursos, impuso su técnica depurada y brillante, consiguiendo que los «liberales» se replugaran á la defensiva.
 No obstante, San Miguel hizo algunas bellas jugadas, que fueron muy aplaudidas, aunque en ocasiones, su misma nerviosidad le llevó á ejecutar cargas violentas y peligrosas, que fueron castigadas por el árbitro.
 San Román hizo su acostumbrado juego. Estuvo seguro, tranquilo y dominante, manteniéndose á raya los ataques enemigos por su extremo.
 Galerin, el famoso medio centro, gran rematador de «corners», marcaba constantemente á Patermina, hasta agotarlo por completo, y haciendo gala de sus espléndidas facultades, ayudó mucho á Otero, su compañero de línea, que en este partido se mostró muy bajo de juego, debido á lesiones recibidas en recientes encuentros.
 Soto, Villalta, Reyes, Laguillo (Teodomiro) y Martín Núñez, cumplieron sin excederse. Les hemos visto partidos bastante mejores.
 Espanita deleitó á las muchachas con sus originales paradas. Su juego no es muy seguro; pero pone tal soltura y gracia en los «ponzones» y remates de cabeza, que en varias ocasiones arrancó ovaciones formidables.
 Por el «Vinícola F. C.» todos jugaron admirablemente. Su equipo posee un entrenamiento formidable, por los numerosos partidos que juega todas las temporadas, y da

Diró que se libra de la usura

Un señor, cuyo nombre sabemos y callamos, ha denunciado otro caso á señor Pardo Gil y se ha visto libre del prestamista, lo que le trajo acogido.
 El documento era de cinco mil pesetas, y el prestamista pretendía embargar una fila de casas que valen un millón de pesetas, varias de ellas pertenecientes á una menor.
 Las gestiones para el embargo han quedado paralizadas, y á estas horas ha prometido el prestamista al delegado dar por terminada la operación.
 Dinero y calma

Abstemio.

Impresiones de un gourmet

La lucha entre el once del «Liberal» y el equipo «Vinícola F. C.» fué épica y dejará eterno recuerdo á los vencedores.
 El «Vinícola» tiene un entrenador, el cual llevará siempre su equipo á la victoria. Juan Rodríguez, que ha reunido con la divina ciencia culinaria de Brillat Savarin, la estética insuperable de un Rodin de la cocina económica, no tiene rival. A ello se añade la voluntad y el entusiasmo del «Vinícola», don Marcos Borbolla y don Urbano Ibañez.
 El campeonato mundial será para ellos.
 El primer «goal»—léase plato—lo marcó el «Vinícola» apenas comenzado, en forma de los más surtidos, variados y excelentes entremeses.
 Aún resonaban los ecos de la ovación al primer tanto, cuando el «Vinícola» marcaba el segundo con el más exquisito consomé que tomaran los nacidos. No se hizo esperar el tercero. Un artístico, velero, con vela y todo, de pan frito, llegó á impulso de su vela latina ante los comensales, dejando en cada plato la rica salsa madrileña con champignon. El cuarto fué el enorme y monstruoso. Una artística fuente andaluza, de pan frito, reproducción exacta de una muy conocida, con una graciosísima «Béarnaise» de remate, adornada con admirables macetitas, figuradas con zahorrias y perejil, guardaba en su pila una rica salsa mayonesa para la merluza á la madrileña. El quinto fué de forma volátil. Y el último, un bellissimo tronco de árbol caído, del cual todos hicieron leña.
 El «Vinícola» es un equipo, no para vencer al once del «Liberal», que tiene en sus filas á «internacionales» como San Miguel, San Román y Villalta, y los demás jugadores no son flojos, sino para vencer á un equipo monstruo que forman Gargantilla, Pantagruel, Hehogabal, Licéulo y demás monstruos que en el mundo han sido.
 El cordial camarada «Don Criterio», iniciador de este encuentro, fué muy felizísimo.

Tal como viene

Un lector de nuestras informaciones contra la usura nos envía una carta con una hoja de almanaque correspondiente al día 20 de Febrero, en cuyo respaldo leemos el siguiente chascarrillo, que es de oportuni dad:
 Y PERDONE EL MODO DE SEÑALAR...
 Un prestamista ha sido citado al Juzgado para responder de injurias inferidas á uno de sus clientes.
 Impaciente el prestamista por lo mucho que le hacen esperar en la antecámara, dice á uno de los porteros: —¿Me llaman ó no me llaman? —Tenga usted paciencia—contestó el portero—, hay otros ladrones antes que usted.
 ¿No está «pesado», verdad?
 Galerin.

EN CARTEJA:

Hablando con un prestamista.—El que tiene dinero para prestarlo ¿por qué interés.— Los bomberos-rederos y los barrenderos.

ESQUELAS de defunción y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

Diró que se libra de la usura

Un señor, cuyo nombre sabemos y callamos, ha denunciado otro caso á señor Pardo Gil y se ha visto libre del prestamista, lo que le trajo acogido.
 El documento era de cinco mil pesetas, y el prestamista pretendía embargar una fila de casas que valen un millón de pesetas, varias de ellas pertenecientes á una menor.
 Las gestiones para el embargo han quedado paralizadas, y á estas horas ha prometido el prestamista al delegado dar por terminada la operación.
 Dinero y calma

Abstemio.

Impresiones de un gourmet

La lucha entre el once del «Liberal» y el equipo «Vinícola F. C.» fué épica y dejará eterno recuerdo á los vencedores.
 El «Vinícola» tiene un entrenador, el cual llevará siempre su equipo á la victoria. Juan Rodríguez, que ha reunido con la divina ciencia culinaria de Brillat Savarin, la estética insuperable de un Rodin de la cocina económica, no tiene rival. A ello se añade la voluntad y el entusiasmo del «Vinícola», don Marcos Borbolla y don Urbano Ibañez.
 El campeonato mundial será para ellos.
 El primer «goal»—léase plato—lo marcó el «Vinícola» apenas comenzado, en forma de los más surtidos, variados y excelentes entremeses.
 Aún resonaban los ecos de la ovación al primer tanto, cuando el «Vinícola» marcaba el segundo con el más exquisito consomé que tomaran los nacidos. No se hizo esperar el tercero. Un artístico, velero, con vela y todo, de pan frito, llegó á impulso de su vela latina ante los comensales, dejando en cada plato la rica salsa madrileña con champignon. El cuarto fué el enorme y monstruoso. Una artística fuente andaluza, de pan frito, reproducción exacta de una muy conocida, con una graciosísima «Béarnaise» de remate, adornada con admirables macetitas, figuradas con zahorrias y perejil, guardaba en su pila una rica salsa mayonesa para la merluza á la madrileña. El quinto fué de forma volátil. Y el último, un bellissimo tronco de árbol caído, del cual todos hicieron leña.
 El «Vinícola» es un equipo, no para vencer al once del «Liberal», que tiene en sus filas á «internacionales» como San Miguel, San Román y Villalta, y los demás jugadores no son flojos, sino para vencer á un equipo monstruo que forman Gargantilla, Pantagruel, Hehogabal, Licéulo y demás monstruos que en el mundo han sido.
 El cordial camarada «Don Criterio», iniciador de este encuentro, fué muy felizísimo.

Tal como viene

Un lector de nuestras informaciones contra la usura nos envía una carta con una hoja de almanaque correspondiente al día 20 de Febrero, en cuyo respaldo leemos el siguiente chascarrillo, que es de oportuni dad:
 Y PERDONE EL MODO DE SEÑALAR...
 Un prestamista ha sido citado al Juzgado para responder de injurias inferidas á uno de sus clientes.
 Impaciente el prestamista por lo mucho que le hacen esperar en la antecámara, dice á uno de los porteros: —¿Me llaman ó no me llaman? —Tenga usted paciencia—contestó el portero—, hay otros ladrones antes que usted.
 ¿No está «pesado», verdad?
 Galerin.

EN CARTEJA:

Hablando con un prestamista.—El que tiene dinero para prestarlo ¿por qué interés.— Los bomberos-rederos y los barrenderos.

ESQUELAS de defunción y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

Palacio de Justicia

La víctima del suceso sangriento de anoche, ha muerto

Las diligencias practicadas anoche por el Juzgado de primera instancia del distrito de San Román, en funciones de guardia, con motivo del crimen cometido en la calle Pedro del Toro, han pasado esta mañana al de la Magdalena, al cual continuará la instrucción del correspondiente sumario.

La víctima de este hecho criminal, Pilar Sáez Vázquez, se agravió de manera considerable, falleciendo a la una de la madrugada en la sala del Carmen, del Hospital Central.

El cadáver fué trasladado al Departamento anatómico, donde se practicará la autopsia por el facultativo forense, señor González Montes.

Para ampliarle su declaración al agresor, el ex amante de la desgraciada Pilar, Juan Román Vázquez, se constituirá esta tarde en la cárcel el Juzgado de la Magdalena y practicará otras diligencias relacionadas con el completo esclarecimiento de los hechos.

El jefe de la estación de la plaza de Armas de conocimiento al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena que de uno de los vagones de un tren de mercancías habían sustraído dos cajas de dinamita, ignorándose quién pueda ser el autor del robo.

Consigna el citado jefe de estación en su escrito que el mencionado vagón hallábase bajo la custodia del guarda Máximo Venegas.

Por el Juzgado se han dado las órdenes oportunas á la Policía y guardia civil para que procedan á la busca y captura del autor ó autores del hecho.

Ha comparecido en la Jefatura de Vigilancia Francisco López Rodríguez, de 49 años, natural de Osuna, propietario de carruajes de alquiler y con domicilio en calle Malpartida, 5, denunciando que una mujer llamada Carmen Jiménez Vázquez, que había pagado del Coche, 72, había alquilado un vehículo, interesando del cochero que lo condujera, José García Jiménez, que se dirigiera hacia San Juan de Analfarache.

Añade el denunciante que en el camino se unieron á la Carmen varias mujeres más, y que finalmente, las ocupantes del coche se dieron á la fuga, sin abonar la cuenta, que ascendía á cincuenta pesetas cincuenta céntimos.

Por el Juzgado de la Magdalena, donde obra la denuncia, se ha dispuesto que comparezcan ante el mismo Carmen Jiménez Vázquez y las amigas que le acompañaban.

En la casa de socorro del Palacio de Justicia ha ingresado Eusebio Jarama Redondo, de 50 años, que habita en calle Oropesa, 29, siendo asistida de una herida contusa en el oído derecho, con otorragia; luxación del húmero derecho; herida en la mano izquierda, y contusión cerebral, de pronóstico reservado.

Porque el hecho lo motivó un accidente casual, y que éste tuvo lugar en el domicilio de la testudana.

Corresponde instruir las oportunas diligencias acerca de este suceso al Juzgado de primera instancia del distrito de San Román.

También ingresó en el mencionado centro benéfico Juana Sorin Ariza, domiciliada en calle Vora del Rey número 8, recibiendo asistencia médica de una fuerte contusión en el hipocóndrio derecho, de pronóstico reservado.

Manifestó la paciente que se lesionó en calle Jáuregui, y del suceso dióse conocimiento al Juzgado del distrito de San Román.

GOBIERNO CIVIL

Reunión de delegados gubernativos

Cuando regresó de Madrid el gobernador señor Perales, dió órdenes para que hoy jueves estuvieran en Sevilla los delegados gubernativos de los diez distritos judiciales.

Esta mañana se encontraban en el Gobierno civil los siguientes señores delegados:

- Don Francisco Flores Iniguez, de Lora del Río.
- Don Carlos Palanca Martínez, de Estepa.
- Don Antonio González Espinosa, de Carmona.
- Don Federico Pintó Tomás Ilevia, de Marchena.
- Don Francisco Vázquez Maquira, de Morón.
- Don José María Solís Ibáñez, de Ecija.
- Don Tomás Alvarez Arenas, de Cazalla.
- Don Juan Borges Fe, de Utrera.
- Don Isidoro Pereira Baudil, de Osuna.
- Don Angel Ortega Pérez, de Sanlúcar la Mayor.

La reunión, que empezó á las doce y media, terminó cerca de las tres.

El gobernador nos dijo que habían tratado de cosas de interés para los pueblos de la provincia, formación de presupuestos, contingente carcelario, deudas, etc.

Fuga de un tesorerero

Ante la Guardia civil de Las Cabezas ha denunciado el presidente de la Agrupación Obrera Socialista, Manuel Rioja Castro, que hace dos meses desapareció el tesorerero de la Agrupación, Pedro González Jiménez, con todos los fondos.

Se cree está trabajando en la finca «La Cartajala», término de la Rinconada, habiéndose ordenado su captura.

Por pegar á un anciano

La Guardia civil de San Nicolás del Puerto detuvo en el sitio conocido por «Monte de Hierro», á los vecinos de Campanario Bernardo Pajuchó Ponce y Macario y Luis Malera Carmona, que el pasado día 2, en estado de embriaguez, mataron al anciano Plácido López Gordón, lesionándole.

La bronca H

En la calle Troya número 5, del barrio de Triana, promovieron una bronca los vecinos Antonio Mejías Lama, su hermana Socorro y Manuel Perea Sánchez con José García Rincónes y Juan Díaz Pérez, lesionándose mutuamente.

La Guardia civil intervino en el suceso.

TEATRO

SAN FERNANDO

Para el martes 11 del actual se anuncia el debut de la gran compañía lírica española de Eugenio Casals, eminente artista, considerado como el mejor director de escena de España.

En el magnífico conjunto de compañía, una de las más notables que han actuado en Sevilla, destacan los nombres famosos de la triple lírica Clara Panach, la contralto María Badia, las tiples cómicas Enriqueta Torres y Pepita Martelo, la triple de carácter Amparo Borj, los tenores Arturo de Castro y José Piñeda, los barítonos Luis Moreno y Manuel Vivas, los tenores cómicos Eladio Cuevas y Santiago Rebull y los bajos Carlos Oller y Juan Ferrer.

A tan notable cuadro de cantantes se une un conjunto de segundas tiples y numerosísimo coro.

La orquesta, compuesta de cuarenta profesores, será dirigida por los maestros Machi y Santoncha.

La compañía de Casals se presentará al público sevillano con el estreno de la zarzuela en tres actos, de José Ramos Martín, breves de maestro Jacinto Guerrero, titulada «Los gaviilanes», éxito clamoroso del teatro de la Zarzuela, de Madrid.

Muy en breve, el acontecimiento del año: Estreno de «Doña Francisquita».

Marcas las más acreditadas en RELOJES El Cronómetro. Serpes, 21. Sevilla

Colombino... extraviada

Hoy pasaste ante mí, diciendo: ¿me conoces?, imprimiendo á tu voz el timbre de mundana, y sonaron tus risas más propias que sonaron en mi alma en fecha reciente. Vestida de Pierrot y el rostro resaca (vado), á mi vista pensaste pasar inadvertida, y si aquella tu acción hubieras (vado), dolor sentido hubieras de la ilusión (perdida).

Hiríome tu recuerdo; hiríome tu (vado), y angustia el corazón vibróme (vado), y al recordar que en tiempo llegaste (vado), me arrepentí llorando de haberme (vado).

Tu faz, al fin, lograste ocultar (vado), sólo por un momento, sólo por un (vado), mas tú no disfrazastes el corazón (vado) que llevas dentro el pecho, de lodo (vado).

Tampoco tu perfidia disimular (vado) al cruzar ante mí en alocada orgía, diciendo ¿me conoces?; quién eras (vado), pues bien me imaginaba que bien (vado).

Pedro Santos Medina,

Para relojes de oro ven á Ramiro, Sagaste. 22-24

Asociación de Caridad

Presidida por el señor Hortal se ha reunido la Comisión Ejecutiva de este instituto benéfico, con asistencia de los señores Iniguez, Tobía, Gutiérrez de Rueda y Moreno Quesada, habiéndose excusado de asistir los señores marqués de Araoz, conde de la Mesa y Bol.

Aprobada el acta de la sesión anterior, y terminado el despacho de solicitudes en demanda de socorros, se dió cuenta de un oficio de la Alcaldía, acusando recibo del que se le dirigió en 22 de Enero próximo pasado, en el que da las gracias por la atención del Consejo de esta Asociación, acordando expresar su gratitud á dicha autoridad y á los señores capitulares que integran la Comisión municipal de Beneficencia y Sanidad por el reconocimiento del crédito de 9.590,80 pesetas gastadas en el albergue municipal por don Juan María Moreno Rodríguez, y cedidas por este señor á la Asociación.

Se acordó dar las gracias al señor don Andrés Cantero Puga por haber remitido catorce suscripciones mensuales.

Se acordó dirigirse á la Alcaldía para interesarle que, como en años anteriores, reglamente la entrada á los pasillos de los patios que se establecen en el andén de las Casas Capitulares durante la Semana Santa, autorizando igualmente á la Asociación para cobrar, dos pesetas por cada billete personal de entrada á los mismos, eximiéndose de tal prestación á las familias abocadas á dichos patios.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión.

DOCTOR MEZQUITA.—Catedrático de la Facultad de Medicina.—Nutrición, digestión, sistema nervioso. Luchana número 14.

Exposición de Bellas Artes

Patrocinada por el Ayuntamiento

He aquí las bases para la Exposición de esta primavera:

Artículo 1.—La Exposición se celebrará en el Palacio de Industrias (Plaza de América), inaugurándose el día 6 de Abril y clausurándose el 16 de Mayo del corriente año.

Art. 2.—Comprenderá esta Exposición las secciones de Pintura, Escultura, Grabados, Dibujos, Industrias artísticas, etc.

Art. 3.—Podrán concurrir con obras originales todos los artistas sevillanos, más aquellos que la Junta directiva invite especialmente á este Certamen.

Art. 4.—Las obras serán recibidas en el local de la Exposición, entregándose un recibo firmado por el secretario.

Art. 5.—Los artistas no socios que residan en Sevilla podrán concurrir con tres obras y los de fuera con dos. Los que pertenezcan á esta Sección podrán enviar cinco obras de estas que se efectuará en el local de la Exposición, en el plazo improrrogable del 20 de Marzo al 31 del mismo. Los artistas no residentes en Sevilla deberán enviar sus obras antes del 25 de Marzo.

Las horas de entrega serán de tres á cinco de la tarde.

Art. 6.—Se considerará una obra todos los trabajos que estén colocados en un solo cuadro.

Art. 7.—No se admitirán obras que hayan figurado en otras exposiciones celebradas en Sevilla.

Art. 8.—Del precio de las obras se descontará á beneficio de la Sección, en caso de venta, el cinco por ciento á los artistas no socios y el diez por ciento á los que pertenezcan á la Sociedad.

Art. 9.—Las obras deberán ser retiradas de la Exposición durante los cinco días siguientes á la clausura.

Art. 10.—La Sección abonará en gran velocidad los gastos de transportes de las obras de los artistas invitados especialmente, que no residan en Sevilla.

Art. 11.—La Sección no responderá del riesgo que puedan sufrir las obras en sus transportes y de fuerza mayor en el local de la Exposición.

Art. 12.—Todo artista declarará en la hoja de inscripción si la obra presentada está vendida antes de figurar en el Certamen.

Art. 13.—Los artistas invitados no residentes en Sevilla no podrán enviar cuadros mayores de dos metros de anchura incluyendo el marco.

Puerto Real

durante los días de Carnaval se ha visto la calle Cánovas concurrir diásimas; pero pocas máscaras, y de éstas ninguna llamó la atención, no habiendo que lamentar suceso alguno de importancia, debido al celo del comandante de la guardia municipal, señor Fabregas.

Llama la atención que mientras en Cádiz existe en las expendurias paquetes de picadura de 2,40 pesetas aquí se cobran de el hace mucho tiempo, por lo que llamamos la atención, en nombre de muchos consumidores que así nos lo piden, de la representación de la Tabacalera de Cádiz.

De Madrid, donde pasó unos días, regresó la señora viuda de Sánchez Lobatón.

Insistimos sobre el completo abandono en que se encuentran algunas calles, como las de la Concepción, San Francisco y tramo de la de Cánovas hasta la plaza de los Descalzos, en las cuales existen numerosos baches con aguas estancadas, lo que puede producir hasta una epidemia.

También es digno de verse sitio tan concurrido como la explanada frente á la estación, cuyo estado es lamentable.

Marchó con su distinguida familia á Sevilla, después de estar aquí unos días, el cónsul de Bélgica en esa capital, don Camilo Perreux.

La crisis obrera es cada día mayor, debido á la paralización casi completa de trabajo en la Factoría Naval de Matagorda, principal elemento de vida de esta villa.

Se están imprimiendo las nuevas Ordenanzas municipales, cuya importante obra se debe á los Ayuntamientos que persidieron los señores Toral y Rollán.

Se encuentra gravemente enfermo el concejal de este Ayuntamiento don Rufino Nieto.

Está restablecida la bella señorita María Guerra León.—Corresponsal.

Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España

Moratin, 8.—Sevilla

Préstamos con amortización de 5 á 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre finca en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y reserva.

UNA NOTA DE LA CENSURA

Ni el pueblo sevillano ni los periódicos locales necesitaron nunca de llamamientos al patriotismo ó exaltaciones á la serenidad ante las contingencias de aquellos acontecimientos que, por su importancia en la vida nacional, constituyen, cual los que tienen su campo de acción en Marruecos, la esencia de su preocupación y la medula de su desvelo, porque decir Prensa y agregar sevillano es significar cultura y patriotismo, como pronunciar el nombre de Sevilla es dar á entender cordura y sensatez, ánimo viril y amor á España.

La censura, no obstante, cumpliendo órdenes del serenisimo señor capitán general, se dirige á la opinión, más en reconocimiento de aquellas relevantes cualidades, que en prevención de improbables desmayos ó inquietudes, en la seguridad de que en las operaciones de rectificación del frente que van á realizarse en la zona de Melilla, contará el Ejército con la ayuda y asistencia espiritual de todos, y que todos han de confiar en el éxito de nuestras armas, como lógica consecuencia de la pericia del Mando y abnegación y disciplina de las tropas, las cuales, castigando ahora con mano dura las últimas agresiones, y acometiendo con energía y bien dirigida voluntad estas operaciones, que pudieran considerarse como el principio del fin, jalanzán en breve el camino que nos conduce á la definitiva liquidación del problema africano.

Espectáculos

Funciones para el día 7

TEATRO DEL DUQUE.—A las siete y tres cuartos, El templo del placer. A las nueve, «El método Górritz» (reprise). A las diez y cuarto, «Sevilla... ¡qué grande eres!» A las once y media, «El harén de Mojama».

TEATRO CERVANTES.—Cinetógrafo.

«Toda mujer» y «Cupido juega al golf».

De 8 y media á 12 y media.

TEATRO LORENS.—Cine.

«Los misterios de París». De 6 y media á 12 y media.

Cuarteto Peruto.

SALON IMPERIAL.—Cine.

Igual programa que en el teatro Cervantes.

El Somatén de Sevilla

Entrega de nombramientos

En la sala de Banderas del cuartel de Soria tuvo lugar esta mañana la entrega de nombramientos á los cabos y subcabos de zonas de la capital, propuestos para la organización del Gran Somatén Español de Sevilla.

Presidió el comandante general de la segunda región, general Fernández-Barreto, y estaban con él los señores marqués de Tablantos, presidente de la Comisión local; el secretario, don Agustín Latourrette, el conde de Bustillo, Abaarrea Cuadrado y otros.

Asistieron todos los cabos y subcabos de Sevilla, á los que fué entregando el general Fernández-Barreto su nombramiento.

Terminada esta parte, el comandante general dirigió la palabra á los reunidos, haciéndoles saber la misión que se encomienda á tan patriótico organismo.

Hizo resaltar el hecho de que el Somatén no tiene afinidad con las líneas militares, y que se ha procurado por todos los medios crearlo dentro de una esfera de civildad absoluta, con carácter propio é independencia en todas las funciones de su actuación.

A tal punto queremos exaltar la civildad del Somatén—añadió el general—, que en el nuevo Reglamento que ha de regir se ha procurado el vocabulario, á fin de que no aparezcan palabras que guarden alguna relación ó tengan nexo con las que se utilizan en las Ordenanzas y organizaciones militares.

Se ocupó también de la forma más conveniente para desarrollar la patriótica labor, y terminó agradeciendo á todos su levantado concurso para engrandecer el Somatén.

El señor marqués de Tablantos dijo que en la próxima primavera, y aprovechando la circunstancia de la entrega de la bandera que las damas sevillanas están bordando con carácter popular para el Somatén, podrá tener efecto la primera presentación en público del gran Somatén de Sevilla. Para esto debemos trabajar con entusiasmo, con objeto de que la patriótica institución sevillana sea digna de la ciudad y corresponda á los deseos manifestados por S. M. el Rey al interesarse de que Sevilla diera la sensación de su levantado espíritu de ciudadanía y probado civismo.

El Somatén de Sevilla

Entrega de nombramientos

En la sala de Banderas del cuartel de Soria tuvo lugar esta mañana la entrega de nombramientos á los cabos y subcabos de zonas de la capital, propuestos para la organización del Gran Somatén Español de Sevilla.

Presidió el comandante general de la segunda región, general Fernández-Barreto, y estaban con él los señores marqués de Tablantos, presidente de la Comisión local; el secretario, don Agustín Latourrette, el conde de Bustillo, Abaarrea Cuadrado y otros.

Asistieron todos los cabos y subcabos de Sevilla, á los que fué entregando el general Fernández-Barreto su nombramiento.

Terminada esta parte, el comandante general dirigió la palabra á los reunidos, haciéndoles saber la misión que se encomienda á tan patriótico organismo.

Hizo resaltar el hecho de que el Somatén no tiene afinidad con las líneas militares, y que se ha procurado por todos los medios crearlo dentro de una esfera de civildad absoluta, con carácter propio é independencia en todas las funciones de su actuación.

A tal punto queremos exaltar la civildad del Somatén—añadió el general—, que en el nuevo Reglamento que ha de regir se ha procurado el vocabulario, á fin de que no aparezcan palabras que guarden alguna relación ó tengan nexo con las que se utilizan en las Ordenanzas y organizaciones militares.

Se ocupó también de la forma más conveniente para desarrollar la patriótica labor, y terminó agradeciendo á todos su levantado concurso para engrandecer el Somatén.

El señor marqués de Tablantos dijo que en la próxima primavera, y aprovechando la circunstancia de la entrega de la bandera que las damas sevillanas están bordando con carácter popular para el Somatén, podrá tener efecto la primera presentación en público del gran Somatén de Sevilla. Para esto debemos trabajar con entusiasmo, con objeto de que la patriótica institución sevillana sea digna de la ciudad y corresponda á los deseos manifestados por S. M. el Rey al interesarse de que Sevilla diera la sensación de su levantado espíritu de ciudadanía y probado civismo.

Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenzo

Solicitan mudanzas de guerra los señores Rafael Moreno Cabrera é Ildefonso Moreno Lopera, y el soldado Antonio Venega Fernández, del batallón expedicionario de Alava número 53, de guarnición en Melilla, y los soldados Juan Pérez Piñero, Benigno López Vila y Manuel Crespo Saiz, de la Comandancia de Artillería, octava batería, también de guarnición en Melilla.

Capitanes—Mudanzas—Guardamuebles

AN ELOY 16.-F. Soto.-Teléc. 167

Llegó á esta ciudad el rico propietario de Cabeza de la Vaca don Francisco Borrallo.

Un donativo del Circolo Mercantil

Como ampliación al premio concedido por la Caja de Ahorros al probado dependiente de la casa Gely don Antonio Dubé y Valle, por su constancia y laboriosidad, el Circolo Mercantil le ha enviado una cantidad en metálico.

Los amigos y compañeros del señor Dubé y Valle, que está siendo muy felicitado, le obsequiarán con un banquete, que tendrá lugar el 15 del actual.

Dr. González Díez. Huesos y articulaciones, especialista. Rayos X. Masaje con vapor. Corrientes eléctricas.—Argote de Molina, 1, de una á cuatro.

Casa Cobán.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas á Trajana, 16. Sevilla.

Una boda

En la mañana de hoy contrajeron matrimonio ante el altar de la Virgen de la Salud, que se venera en la iglesia parroquial de San Isidoro, nuestro querido amigo el ilustrado doctor en Medicina don José del Barco Montero y la bella señorita María Rosa Calzadilla y Narbona.

Bendijo la unión matrimonial el virtuoso sacerdote y gran amigo de los novios don Ignacio Sanz Gusaudo, y fueron padrinos el facultativo don José Rodríguez Pérez, estimado amigo nuestro, y doña María de la Salud Narbona.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, don Aurelio Murillo Herrera, don Crescencio Marradón, don Ramón Bordas Chinchurreta, don Calisto y don Luis Piazza de la Paz y don Manuel Calzadilla Narbona.


Al acto asistieron numerosas y distinguidas personas, á las cuales se les obsequió con la espléndida proberbinal en el nuevo matrimonio.

Este salió para Málaga y otras capitales andaluzas, donde pasará los primeros días de su luna de miel.

Desempeñó á la feliz pareja todo género de venturas en su nuevo estado.

Ybarra y Compañía (S. en C.)

SEVILLA



Para New-York Servicio mensual El vapor Cabo Villano

Se encuentra cargando en nuestro puerto, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de los consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de omás de Ybarra número 23.

Restaurante LA VINOLO

Manzanilla PASTORA

Seis pesetas botella

H. Millán.—Por mejora del local se traslada á Gravina, 51.

Dr. Cacace Oculista, Juan Rabadán 22, S. Lorenzo

Solicitan mudanzas de guerra los señores Rafael Moreno Cabrera é Ildefonso Moreno Lopera, y el soldado Antonio Venega Fernández, del batallón expedicionario de Alava número 53, de guarnición en Melilla, y los soldados Juan Pérez Piñero, Benigno López Vila y Manuel Crespo Saiz, de la Comandancia de Artillería, octava batería, también de guarnición en Melilla.

Capitanes—Mudanzas—Guardamuebles

AN ELOY 16.-F. Soto.-Teléc. 167

Llegó á esta ciudad el rico propietario de Cabeza de la Vaca don Francisco Borrallo.

Un donativo del Circolo Mercantil

Como ampliación al premio concedido por la Caja de Ahorros al probado dependiente de la casa Gely don Antonio Dubé y Valle, por su constancia y laboriosidad, el Circolo Mercantil le ha enviado una cantidad en metálico.

Los amigos y compañeros del señor Dubé y Valle, que está siendo muy felicitado, le obsequiarán con un banquete, que tendrá lugar el 15 del actual.

Dr. González Díez. Huesos y articulaciones, especialista. Rayos X. Masaje con vapor. Corrientes eléctricas.—Argote de Molina, 1, de una á cuatro.

Casa Cobán.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas á Trajana, 16. Sevilla.

Una boda

En la mañana de hoy contrajeron matrimonio ante el altar de la Virgen de la Salud, que se venera en la iglesia parroquial de San Isidoro, nuestro querido amigo el ilustrado doctor en Medicina don José del Barco Montero y la bella señorita María Rosa Calzadilla y Narbona.

Bendijo la unión matrimonial el virtuoso sacerdote y gran amigo de los novios don Ignacio Sanz Gusaudo, y fueron padrinos el facultativo don José Rodríguez Pérez, estimado amigo nuestro, y doña María de la Salud Narbona.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, don Aurelio Murillo Herrera, don Crescencio Marradón, don Ramón Bordas Chinchurreta, don Calisto y don Luis Piazza de la Paz y don Manuel Calzadilla Narbona.


Al acto asistieron numerosas y distinguidas personas, á las cuales se les obsequió con la espléndida proberbinal en el nuevo matrimonio.

Este salió para Málaga y otras capitales andaluzas, donde pasará los primeros días de su luna de miel.

Desempeñó á la feliz pareja todo género de venturas en su nuevo estado.

Ybarra y Compañía (S. en C.)

SEVILLA



Para New-York Servicio mensual El vapor Cabo Villano

Se encuentra cargando en nuestro puerto, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de los consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de omás de Ybarra número 23.

ESTRENO EL SABADO 8

EL DIAMANTE VERDE

SALON IMPERIAL

TEATRO CERVANTES

EXPOSICION IBERO-AMERICANA

Sesión del día 4 de Marzo

(Continuación)

Una vez dado cuenta de todo lo que se refiere a la redacción de la memoria, el Comité conoce de los acuerdos de la Comisión permanente, adoptados en uso de las autorizaciones que la referida Comisión tiene concedidas.

El extracto de los acuerdos referidos en las sesiones celebradas por la Comisión, es el siguiente: Proceder a la construcción de un palomar en las inmediaciones de la Plaza de América, para la defensa de los Palacios de dicha plaza.

Aceptar que la fianza del depositario-pagador pudiera ser constituida en cédulas hipotecarias.

Que por el señor arquitecto se preparen todos los concursos para la terminación definitiva de las obras de la Plaza de España.

Que la gestión directiva de la propaganda radique en la Comisión permanente, y que se cite al señor Rodríguez Casco para su colaboración en la sección de abonos de la Exposición.

Aprobación del plan general de propaganda y ejecución de los trabajos para la primera clasificación de Asociaciones de España, Portugal y América.

Interesar del señor conde de Bulnes que se recabe del ministerio de Estado la concesión de reales órdenes que notifiquen a los ministros de España en las Repúblicas americanas las designaciones del Comité para agentes gratuitos de propaganda.

Ampliar un concurso de colecciones de fotografías.

Impresionar una cinta cinematográfica, con argumento sevillano, y gestionar de los señores Alvarez Quintero la creación del mismo.

Adjudicar la impresión del folleto memoria de los trabajos del Comité desde Octubre de 1922 hasta la fecha.

Facilitar a la Sección de Bellas Artes del Ateneo y a la casa Hijos de Ybarra unos salones en las Facultades de la Plaza de Américas, para la Exposición anual de Bellas Artes y de carteles anunciadores, respectivamente.

Cooperar a la celebración del Certamen del Ahorro Postal.

Autorizar al señor conde de Halcón para que gestione cerca de los propietarios de terrenos inmediatos a la zona de la Junta de «Obras del Puerto», los siguientes extremos: primero, ocupación temporal y gratuita de los terrenos, y segundo, determinación de los precios unitarios, para el caso de que se decidiese la construcción de edificaciones permanentes por parte de los Estados que concurran ó de otras Corporaciones ó expositores concurrentes.

Resolver en definitiva, y de acuerdo con la Comisión de Arte, el proyecto de portada monumental de la Exposición.

Gestionar con la Universidad de Sevilla cuanto se refiere al proyecto y estudio definitivo de la creación del Colegio Mayor Hispano-Americano.

Proporcionar al señor Vehils, secretario de la Junta Nacional del Comercio español en Ultramar, y comisionado del alcalde de Barcelona, cuantos elementos de estudio pueda interesar para armonizar las preparaciones de la Exposición de Barcelona y la de Sevilla.

Hacer constar la satisfacción producida por el real decreto de 9 de Febrero último, que consolida y confirma la constitución del Comité y de la Comisión permanente.

Aceptar en principio una ampliación al proyecto de emplazamiento en los terrenos de la Junta de Obras del Puerto, comisionando al señor conde de Halcón para que realice las gestiones relativas a este acuerdo.

Recibir y dar todas las facilidades al señor don Francisco Carvajal, alto funcionario del ministerio del Trabajo, designado para realizar la visita de inspección solicitada por la Comisión permanente, a iniciativa de la Comisaría regía.

Que los programas de la Exposición se traduzcan a los idiomas inglés, francés y portugués.

Adquirir un tanque Ford para riegos.

Seguidamente al señor comisario regio da cuenta de que a virtud de la autorización que concede el artículo primero del real decreto de 9 de Febrero, habían sido propuestos al ministerio del Trabajo los nombramientos de vocales del Comité a favor de los señores Siurot y Marchena Colombo y de los señores presidente de la Junta Nacional del Comercio español en Ultramar, subsecretario del Trabajo y secretario de la misma Junta, señor Vehils. Manifestó que la propuesta había sido aceptada.

El señor Cañal hizo constar la satisfacción especialísima que el Comité debía experimentar por dichos nombramientos, y muy particularmente por cuanto representaban los dos primeros en la íntima comprensión de dos provincias hermanas, cuyos intereses tan ligados se hallan. Tributa un elogio a los señores Siurot y Marchena Colombo, y se congratula de la participación de Buelva en la labor preparatoria del Certamen, en cuya celebración tiene un indiscutible puesto de honor, valorizado por sus

derechos históricos en la empresa colombiana y por los esfuerzos que constantemente realiza en la obra de confraternidad hispano-americana.

El Comité unánimemente aplaude las frases del señor Cañal. Se entra a continuación en el estudio y discusión de las propuestas y disonancia de las propuestas que la Comisión permanente eleva al Comité.

En primer término se da lectura a un proyecto de reglamentación general formado a virtud de lo dispuesto en el real decreto de Febrero, y con respecto a cuyo proyecto el Comité acuerda que se unan a la Comisión permanente los señores García Oviedo, Marqués de Albeniz, Hoyuela y Piquer, para su estudio y terminación definitiva.

Se propone que formen parte del Comité de honor, que preside su majestad el Rey, además de los ya designados y de todas las autoridades locales, los señores marqueses de Estella, marqueses de Comillas y don Rafael Altamira. Así lo acuerda el Comité por unanimidad. (Continuará.)

POSTAL URBANA

Para terminar...

Hubiéramos querido dar por terminada esta enojosa discusión, que creemos de escaso interés general; pero por no quedar bajo el peso de una acusación, que consideramos injusta, volvemos a tomar la pluma para hacer constar por última vez. Que existe la fiebre de Malta en forma endémica, en Sevilla, y en muchos pueblos de la provincia.

Que es una enfermedad perfectamente evitable.

Que en otras provincias, más afortunadas que la nuestra, se están tomando las medidas profilácticas que la ciencia aconseja, para atajar el mal.

Que en la nuestra, hasta ahora, el mismo señor inspector de Higiene pecuaria confiesa que nada se ha hecho en dicho sentido.

Que los inspectores de Higiene para algo han sido nombrados.

Que no se pueden medir por el mismo rasero de responsabilidad, el profesional particular, y el encomendado por un importante cargo oficial, que al mismo tiempo que honores y provechos trae aparejado consigo grandes deberes y responsabilidades.

Que una cosa es formar parte de un Ejército, y otra es asumir la responsabilidad del mando del mismo.

Además, el endoso que nos hace el señor inspector de Higiene, de su responsabilidad, por no haber hecho nada en sentido profiláctico, atribuyéndolo a prolongada inercia, a no haber tenido conocimiento por nosotros de la existencia del mal, nos parece francamente muy poco en armonía con la verdadera misión del inspector de Higiene pecuaria de una provincia.

Y su inocente disculpa de hacer depender su actuación de la nuestra, exclusivamente, nos hace venir a la memoria a aquel célebre personaje tan popular, que comprometiéndose a acabar con todas las ratas de la posada en que se albergó de paso, y cuyo dueño, a cambio de tan importante servicio, prometido y anunciado con toda solemnidad, atiborró de sustancioso yantar su flatulento estómago, que ante el número público, absorto y lleno de curiosidad por presenciar tan portentoso milagro, sentóse comodamente en el suelo, puso ante sí una hermosa piedra, y armada con pesado martillo su diestra mano, exclamó con enfático acento a cuantos le rodeaban, levantando el aparato exterminador: «¡Vengan ratas, que aquí está el que las mata!»

Y, por último, terminamos esta va enojosa cuestión pidiendo a Dios de todo corazón que el señor inspector de Higiene pecuaria, al contestarnos, no pierda el miedo que dice que le causa el asomarse a la tribuna de la Prensa, porque el día que lo pierda será cosa de emigrar antes de entallar con él la marcialidad de las polémicas.

Dr. Manuel Espejo.

Botas de oscaría

para caballeros, ocidas superiores, a 12, 14 y 16 ptas.

ALFALFA, 10, esquina a Candelero

LETRAS DE LUTO

FUNERALES Y ENTIERROS

Mañana sábado, día 8, tendrá lugar en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la O, a las diez de su mañana, el funeral por el eterno descanso del alma del que fué jefe de la estación de Triana, don Antonio Roig Cortés.

Su esposa y demás familia ruegan a sus amistades asistan a dicho acto.

TELEFONO El Liberal núm. 340

CARTA PASTORAL DEL ARZOBISPO, SR. ILUNDAIN

El ilustre prelado que hoy ocupa la silla de San Isidoro, monseñor Ilundain, ha publicado una Carta pastoral dirigida a las autoridades eclesiásticas sometidas a su jurisdicción, y a sus feligreses en general, sobre la santificación de las fiestas.

Como sus anteriores pastorales, esta última, es admirable, tanto por su forma como por su fondo.

Vibra en ella, con santo ardor, el profundo sentimiento cristiano que anida en el alma del pastor hispalense y abundan las sabias doctrinas y los paternales consejos que da a sus feligreses sobre las prácticas religiosas, para el cumplimiento de sus deberes.

La pastoral ha sido muy bien acogida por los católicos sevillanos.

De ella reproducimos los siguientes párrafos:

«En los días festivos, sean domingos sean las otras fiestas preceptadas por la Iglesia, está obligado todo cristiano que tiene uso de razón a dos cosas: es la primera oír la santa Misa entera; la segunda obligación de esos días es abstenerse de todo trabajo servil ó manual.

Notad, amadísimos hijos, que estamos obligados a oír Misa entera todos los domingos y fiestas de guardar; porque además del precepto de la santificación del domingo, sabidamente dispuso la Iglesia la santificación de algunos otros días en el año por haber dedicado a honrar algunos misterios de nuestra redención, la Natividad de Jesucristo, la Circuncisión de nuestro Salvador, la Epifanía y adoración, por los santos reyes, de Cristo recién nacido en Belén y su gloriosa Ascensión a los cielos.

Otros días están consagrados por la Iglesia a venerar los misterios inefables de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen María y su gloriosa Asunción al cielo; otros ordenó la misma Iglesia para que honremos a San José y a dos santos Apóstoles que más trabajaron en la propagación de la fe y fueron colosos en el apostolado, San Pedro y Santiago; uno a venerar a los Santos en común, en la festividad de Todos los Santos; y el gran día llamado del Corpus Christi, que la Iglesia destina para celebrar con pompa regia el augusta Misterio de la Eucaristía.

Siendo, pues, días festivos los mencionados días, en todos ellos obliga al cristiano la ley grave de asistir al santo sacrificio de la Misa, que es el acto más solemne del culto católico en el cual Jesucristo por manos del sacerdote se inmolaba en el altar y se ofrece al Eterno Padre para la expiación de nuestros pecados, para satisfacción de nuestras deudas con Dios, para ejercer el oficio de Mediador entre Dios y los hombres, obtener por sus méritos gracias y beneficios al mundo, alabar dignamente al Señor. Ser infinito, y para dar gracias a Dios por tantas mercedes como distribuye sin cesar al género humano.»

DR. ZBIKOWSKI. Enfermedades de los OJOS.

Reconocimientos.-R. Lentes.-Le víer Lasso de la Vega, 1 (antes Unión).

Un bautizo

En la parroquia de San Gil recibió anoche las aguas del bautismo un hijo del sargento-comandante del puesto de la Guardia civil de la Macarena, don Herenegón Hernández Gutiérrez.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Eduardo, y fueron padrinos don José Mestre López, rico propietario de Villalba del Alcor, y su esposa, doña Ana Pérez Ruiz.

Después de celebrada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados pasaron al domicilio de los padres de Eduardo, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Jabón Zotal

Cura granos y manchas de la piel. Especial para baño y aseo personal.

Representante matriculado solista representaciones, R. Yrurzun, Biguera, 1, Valencia.

Mursal interior

AMONTILLADO N. P. U. a 41 pesetas botella.

Dr. ASIAN, oculista.

Operaciones de todas clases, reconocimientos, graduación de la vista, etc. De 1 a 3. Gratis, de 4 a 5. Alameda, 48.

Dr. Antonio Tello.

Ginecólogo, partos y Rayos X. Clínica San José. Telf. 1030, en Gran Capitán, 50.

“SALUD Y CULTURA”

Lo que nos dice el naturólogo

Ramón C. Rey

No temedle al microbio.—La fruta, panacea universal.

«No has visto por esas calles, lector, a un buen señor vestido de negro, con barba poblada, descaocado, luciendo unas trenzas de pelo que evidenciarían seguramente muchas señoras? Ese hombre es un profesor naturólogo. Es el señor Ramón C. Rey, argentino, de treinta y nueve años, soltero y vegetariano. Ese hombre no come carne, grasas, huevos, leche ni pescado. Se alimenta sólo de vegetales, y vive tan ricamente.

Le hemos visto varios días pasear por las calles, y un amigo ofreció presentarnos, para hablar con él. Hemos aceptado el ofrecimiento, y la otra tarde escuchamos al hombre de las trenzas endrinas. Si dura la conferencia más tiempo, terminamos desayunándonos, como lo hace él, con tres naranjas. Todos los males desaparecen no comiendo más que vegetales. Indiscutiblemente, esos hombres son unas buenas personas, de una moralidad exagerada y de unas virtudes que rayan en el martirólogo.

El naturista no bebe alcohol, no fuma, no toma té ni café, apenas bebe agua. Con un pan especial y frutas a granel ó verduras frescas, pasa su vida tan ricamente. El día que todos seamos naturistas, quiebran los Bancos, porque el dinero no tendrá valor. El obrero que hoy necesita un duro para malcomer, puede vivir con una peseta. Así nos lo ha demostrado el señor Ramón.

«¿De dónde viene ahora?—le preguntamos.

«Vengo de recorrer parte de Galicia, algo de Madrid y ahora voy a dar conferencias por Andalucía. Viajo particularmente. Quiero decir que no represento a ningún Centro. En Sevilla daré cuatro conferencias. Ya aquí existe un grupo naturista, que se denomina Salud y Cultura.»

«¿Y practican aquí esa teoría?—Fruitas y verduras en crudo, pan sin sal y sin levadura, sin apartarle el salvado, es el alimento ideal. El pan lo fabrican desde luego bastante tiempo en Alcalá, y se consume ya bastante cantidad.

«Las tres comidas se hacen iguales?—Por qué no? Cuando hay fruta, se come siempre fruta. Si escasean, se come verdura, incluso la silvestre que sea comestible. Pero no se reduce todo a la comida. El naturismo tiene su parte más importante en la moral. Tiende a que el sujeto se regenere. Un hombre que no tenga vicios, que no sea estinguído por ningún excitante, vive mejor, con más salud. El naturismo tiende a prohibir todo lo superfluo: la misma ropa en todo tiempo, con algún ligero abrigo interior en el invierno; sobriedad en todo. Hoy ya se les dan títulos oficiales a los naturólogos, en Norte América. Tienen una gran importancia.

«¿Y el caballo hay que dejarlo crecer como usted?—No, señor. Yo lo tengo así porque lo creo una semi necesidad. Creció así, como la barba. La Naturaleza no hace nada de más. Es un medio de defensa orgánica.

«¿Los naturistas no caen enfermos?—Pocas veces. Y se curan muy pronto, poniéndose a régimen.

«¿No se puede comer más que vegetales?—En algunos casos, cuando se crea necesario, se pueden tomar huevos, leche ó miel. También se pueden hacer unos cocidos, pero sin grasa, sin nada de substancias cadavéricas. Ha de saber usted que la moral naturista no permite que se prive de la vida a ningún animal para comersele.

«¿Y la habitación, la cama?—La casa, muy ventilada. Si el país no es muy frío, es bueno dormir con la ventana abierta. La cama, más bien dura. Acostarse, muy temprano, y levantarse, al ser de día.

«¿Y usted, qué gana con esto?—Porque la vida...

«¿Claro. Yo vendo mis libros, y algunos Centros me entregan un donativo. De Sevilla pienso marchar a Granada.

«¿Dónde está más extendido eso de comer sólo de vigilia?—En América, particularmente, en Montevideo. En España he conocido chicos, hijos de naturistas, que tienen dieciocho años, y no han comido nunca carne, ni probado la sal, ni bebido más que agua. Están muy sanos y muy fuertes. Los microbios, señor, no causan enfermedades. No hay que temer al microbio.

«¿Cómo es eso? ¿Y entonces la guerra al microbio?—El microbio, señor, es el último en llegar. Estoy por decirle que debiéramos darle las gracias, ¡microbios! Si los microbios produjeran las enfermedades, no existirían en los hospitales enfermeros, que están rodeados a todas horas de microbios. No hay más enfermedad que la mala alimentación, que altera la sangre. La carne es peor que todos los microbios. Es el alimento más nocivo. Créa usted que ha de llegar a sustituir la ganadería por los árboles frutales. Aquí dan las bellotas a los cerdos, y luego se envenena el hombre con la carne.

«Estamos escuchando con mucha atención al hombre que odia los empujados, y le decimos:—¿Usted no irá a dar una conferencia a Jubbog, por ejemplo?—Sí. ¿Cómo no? Allí seguramente habrá más enfermos que necesitan el plan naturista. Además, que el mismo dinero ganaría fabricando conservas vegetales, que curando jamones. La una no debiera convertir-

Concurso de bolos

El partido de ayer

“Match” de segunda categoría

Para este deporte de los bolos no es obstáculo insuperable la lluvia. Caía en abundancia y a pesar de ello, a la hora marcada en los Programas, se almeó en la bolera del Prado de San Sebastián el equipo de segunda categoría integrado por José Isidro Vizuqui, Faustino Perla, Manuel Alonso, Orencio González, José Cuesta, Antonio y Angel Ruiz y Eleuterio Cortijo, actuando de apuntador José Alonso Rodríguez y de juez de campo Jerónimo Gómez.

No fué el de ayer tarde partido de grandes emociones. De él podríamos decir que se deslizo languidamente, aunque los chicos estuvieron algo nerviosos y un tanto desconcertados, quizás por faltarse el debido entrenamiento.

Y como sucede en los partidos donde juegan los “ases”, los favoritos, aquellos que iban seguros por la victoria fueron quizás los más desacertados. De ello pueden dar buena fe los que apostaban antes del partido por el triunfo de «Vizagra», ideal condimentador de «tápapas» de un popular y casi taurino establecimiento. Faustino no ganó las 25 pesetas y el mazo no ganó las 25 pesetas y el mazo veces acertado. Los aficionados al juego de bolos dicen que tiene cosas, que no aburriridos quizás alcance triunfos resonantes, pues en el partido de ayer hizo cosas de mérito, y eso que estaba algo nervioso porque le observaban personas de la familia y parroquianos de buena cepa. Vamos, algo así como si torease su hermano Pato.

«Padre—nos decía después—sabe de esto mucho, casi tanto como de piar; pero yo, vamos, no he hecho mal papel. A mí me tira la montaña y por eso me gusta este juego.

A padre le entusiasma más una jugada al «rentoy» tirando antes la motera, en un partido donde se juegue una gallina con arroz, y el menudillo aparte, que el juego clásico de nuestra tierra.

Yo aprecio a Piruli y a Joselillo Díaz; pero admiro más a los Magaldes, aunque no son del Rucillo.

Ha ganado Eleuterio—dijo Faustino—; pero yo estoy satisfecho. Por papel ha hecho «Vizagra», y eso que llegó al partido con más nerviosos que tienen en el toro los niños de la Puerta del Arenal. ¿Estamos, «ehor?»

Domingo.

Carbones

leñas y ciscos de todas clases. Fielte Esteban Lázaro S. Eloy 55. Tlf. 1.345 Precio módico A domicilio

Muebles a plazos

al contado. Sillas, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende. Eduardo Santander, Corredera, 32. Telf. 452.

Automóviles de alquiler

0,50 km., 2,50 hora, por carreteras. Oficina, Gran Capitán, 12, Garaje, Río la Plata, 1. Fomento Turismo. Galerín.



De venta en: Compañía Sevillana de Electricidad, San Pablo 90; Don Luis Escola, Marqués de Paradas 4; B. Auban Gasquet, Sierpes 34; y José Boza, Alvarez Quintero 25.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 7

En la reunión del Directorio ha sido aprobado un proyecto de decreto para establecer en la Presidencia el "Consejo de Economía Nacional".

Un motín de verduleras provocado por el encarecimiento de las subsistencias.

El Presidente en Guerra

Madrid 6 (6-15 t.) El Presidente del Directorio despachó esta tarde en Guerra con los subsecretarios de Hacienda y Fomento y con el director de Administración local.

Firma del Rey

Esta tarde facilitaron en la Presidencia la siguiente relación de decretos firmados por el Rey: De Justicia: Nombrando a don Galo Ponte secretario presidente de la Audiencia de Sevilla.

Ascensos militares

Los que corresponden al mes de Marzo

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicará en su número de mañana la propuesta de ascensos correspondiente al mes de Marzo, que son los siguientes: Estado Mayor: Ascenden dos tenientes coroneles, dos comandantes y dos capitanes.

Información de la Presidencia

La reunión del Directorio Madrid 6 (11 n.) El marqués de Estella llegó a la Presidencia algo retrasado por haber tenido que asistir a un té en la Embajada de Francia.

UNA CARTA DE LISBOA

Manifestaciones sobre el éxito de la Exposición Ibero-Americana que ha de celebrarse en Sevilla

Madrid 6 (11-30 n.) Esta noche publica el periódico «Informaciones» una carta de Lisboa en la que dice el periodista que ha tenido una entrevista con un prestigioso español que reside hace más de cincuenta años en la capital lusitana, y que se preocupa mucho de los intereses de España, cosa que ha demostrado en constantes ocasiones.

Manifestaciones del marqués de Estella

Al salir el Presidente confirmó las manifestaciones hechas por el general Vallespina. Ahora—añadió—todos los días aparecerá en la «Gaceta» un decreto extenso relativo a esto. Dijo que de Marruecos nada nuevo había ni esperaba que lo hubiese.

Peticion de la Cruz de Beneficencia

Los doctores Merañón, Pinerua Peña, Cospedal, Verdes Montenegro, Codiña y otros, visitaron al Presidente del Directorio, para rogarle se conceda la Cruz de Beneficencia al doctor Pando Ibáñez, por los grandes servicios que éste lleva prestados en el ejercicio de su profesión.

Otras visitas al Presidente

Los señores Reixa, García del Busto y Sánchez Arenas, han visitado también al Presidente del Directorio, al que presentaron un proyecto ya aprobado en concurso de intelectuales, para la creación en Méjico de un establecimiento de Beneficencia con destino a los españoles que residen en aquella República.

Banquete en honor del subsecretario de Hacienda

Madrid 6 (11-30 n.) Esta tarde se ha celebrado en el Palace Hotel un banquete en honor del nuevo subsecretario de Hacienda, señor Corral. Asistieron más de quinientos comensales.

La muerte del alférez Bonet

Madrid 6 (11-30 n.) En el parte oficial de guerra de anoche se da cuenta de que en la operación realizada ayer para llevar un convoy a Casa Fortificada, resultó muerto el alférez del Tercio don Alfredo Bonet, hijo del coronel de Infantería en situación de excedente en Madrid don José Bonet y hermano político del escritor militar y teniente coronel don Aurelio Matilla.

lio Matilla ha salido esta noche en el expreso de Andalucía, con objeto de asistir en representación de la familia al entierro del puntudoroso oficial.

Pidiendo que no se derroguen los Tratados

En el Círculo de la Unión Mercantil se ha celebrado esta noche, a las diez y media, Junta general extraordinaria, para discutir un escrito que se dirigirá al Gobierno, pidiéndole que no se derroguen los Tratados comerciales en vigor; que se proceda a establecer nuevas valoraciones y a revisar los artículos arancelarios; que se rectifique el procedimiento para la aplicación de los coeficientes y de los cálculos de prima por el pago en oro, y por último que el nuevo organismo que haya de estudiar estas cuestiones no sea constituido en su mayoría por los elementos productores, sino que también se dé cabida a los elementos consumidores, a los comerciantes pertenecientes al Círculo de Unión Mercantil y a otras entidades.

El general Aguilera se despide

El teniente general señor Aguilera estuvo hoy en el Supremo de Guerra y Marina, donde recibió al personal de aquellas dependencias, expresándole su gratitud por la colaboración que le prestó durante el tiempo que ejerció el cargo de presidente. Se despidió afectuosamente de ellos, así como de los consejeros que le habían acompañado en el cumplimiento de su ardua labor.

Festival taurino

Esta tarde se celebró en la plaza de Carabanchel un festival, en el que había de probar sus aptitudes para matador el aficionado Benito Parrondo. Se lidió un novillo de Solís, que resultó manso y difícil.

En el ministerio de la Guerra

Madrid 6 (11-30 n.) En el despacho del ministerio de la Guerra despachó hoy el marqués de Estella con muchas personalidades, entre otras con los subsecretarios de Hacienda y Fomento. También despachó con el director de Administración local. Más tarde recibió el general Primo de Rivera la visita del capitán general duque del Rubí.

En el mercado de la Cebada

Madrid 6 (11-30 n.) Esta tarde en la plaza de la Cebada hubo un pequeño motín, producido por las verduleras. A medida que iban llegando éstas para proveerse de mercancías, se encontraban con que la mayor parte de éstas, especialmente las espinacas, habían aumentado de precio.

MARRUECOS

Madrid 6 (11-30 n.) Zona oriental.—La sección que salió ayer de la posición principal para proteger los trabajos de los ingenieros, sostuvo tiroteo con el enemigo, resultando heridos de gravedad los soldados Fructuoso Cámara y David Calvo. Este falleció poco después. Además de las bajas señaladas en el parte de ayer por las fuerzas de protección a la compañía de ingenieros que efectuó trabajos para el arreglo del paso del Hill, resultó herido levemente el sargento de los camiones blindados Francisco Raneajo, quien con su reconocido y elevado espíritu militar, ocultó el percance sufrido, que no comunicó hasta hoy.

La muerte del alférez Bonet

Madrid 6 (11-30 n.) En el parte oficial de guerra de anoche se da cuenta de que en la operación realizada ayer para llevar un convoy a Casa Fortificada, resultó muerto el alférez del Tercio don Alfredo Bonet, hijo del coronel de Infantería en situación de excedente en Madrid don José Bonet y hermano político del escritor militar y teniente coronel don Aurelio Matilla. El teniente Bonet, al salir de la Academia, fue destinado al regimiento de América y con él marchó a Larache, en cuya zona asistió a multitud de hechos de armas, logrando por su comportamiento el honor de ser citado varias veces en la orden de plaza y propuesto para el empleo inmediato. Solicitó pasar después al Tercio y fue destinado a la tercera bandera, con la que marchó desde Ceuta a Melilla, en cuyos campos ha muerto heroicamente el joven oficial. Su hermano político don Aure-

R. I. P. A. TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Manuel García Alonso esposa que fué de la señora Doña Petra Ruiz Muñoz Qué falleció el día 8 de Marzo de 1921. Su viuda, hijos, hijo político y hermanas, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la misa de 11 y 12, a quienes se aplicará por el eterno descanso de la misma el sábado día 8, a las nueve y media de la mañana, en el Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, por cuyo acto de caridad les viviran eternamente agradecidos.

BARCELONA

Varias noticias Barcelona.—Por orden de la autoridad gubernativa ha sido clausurado el Casino de la Liga Regionalista, de Badalona, porque en la celebración de un baile de máscaras se repartieron muchas vestidas con trajes de los colores de la bandera catalana. El sábado se celebrará un Consejo de guerra contra los paisanos José Borulla y Francisco Basco, acusados de ejercer coacciones. El supuesto autor del asalto a la sucursal del Banco de España en Bijn, Gregorio Bergadá Luperiala, al que el domingo último hirieron de gravedad los agentes de Seguridad, con ocasión del tiroteo sostenido con él, se encuentra en gravísimo estado, en el Hospital. El proyectil, que le atravesó la columna vertebral, le produjo la paralización completa de medio cuerpo. El príncipe consorte de Holanda se alojó en el Hotel Ritz, con el embajador de su país y el ayudante del Rey. Después efectuó una expedición al Tibidabo, y estuvo visitando el Museo Arqueológico. Mañana, por la tarde, recibirá a la colonia holandesa.

Notas de futbol

A medida que se van aproximando las fechas del sábado y domingo, en que se celebrarán los tan anunciados encuentros Cechie Karlin, de Praga, y Sevilla F. C., los comentarios abundan y son para todos los gustos. Eso sí, todos ellos coinciden, unos más, unos menos, en afirmar que el equipo visitante es de una extraordinaria valía, y que ante la realidad de los hechos aun los más escépticos no tienen más remedio que bajar la cabeza. ¿Qué equipo extranjero ha conseguido en España vencer en todos los partidos en que tomó parte? Ninguno: ese alto honor que tanto y tanto habrán deseado los equipos forasteros, nadie lo conquistó más que el Cechie Karlin, de Praga. Sin comentarios. Otro botón de muestra: el año pasado desfilan por Valencia los mejores equipos europeos, y todos, ante el asombró de la adición española, se abuyeron ante el impetuoso juego de los ex campeones de Levante. El Cechie Karlin derrotó de manera contundente al Valencia F. C., por siete a uno. Tampoco esto necesita comentarios. Así podríamos seguir enumerando partido por partido, victoria tras victoria del famoso equipo de Praga; pero a la par que extensa sería superflua esta tarea. Solamente diremos, como final de estas notas, que el diario más importante de Barcelona, «La Vanguardia», después de haber visto la última exhibición del Sparta, no vaciló en afirmar que el Cechie Karlin es de manifestada superioridad al citado Club, y que en la actualidad la supremacía del mejor futbol europeo, el de Checoslovaquia, la comparte El Eslavia y el equipo que motiva estas líneas, y que por primera vez, en esta su segunda excurción por España, verificó su presentación el próximo sábado.

El embarque de tropas para Africa

Vitoria.—Esta mañana ha salido una expedición de tropas con dirección a Alicante, en cuyo puerto embarcarán. La forman dos compañías del regimiento de artillería de montaña, mandadas por el comandante señor Manrique de Lara. Fueron despedidas en la estación las tropas expedicionarias por el gobernador, el alcalde y demás autoridades y numeroso gentío. El alcalde hizo entrega de 150 pesetas, enviadas por las damas aristocráticas, en unión de varios mazos de cigarras.

Las bromas pesadas

Muchas han sido, y muy pesadas, las bromas que durante los días de Carnaval se han visto obligados a aguantar numerosos amigos nuestros; pero ninguna tan pesada como la de cierta máscara... industrial, que aseguraba vender el calzado de mejor clase y más barato que en La Colmena, de calle Correduría. afirmación tan absurda, que estuvo a punto de abrir las puertas de la Comisaría al bromista, para que otra vez no mienta de tal forma.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—El vecino de la casa número 2 de calle Somberrería denunció a la autoridad que en la buhardilla había encontrado muerta a una niña recién nacida. El médico de la casa de socorro comprobó que la doméstica Guadalupe García, de veintidós años, era la madre de la criatura. Guadalupe confesó que había dado a luz y abandonado la niña en el lugar en que fué encontrada, sin comprobar si estaba viva o muerta. Ha ingresado en una Casa de Maternidad, en concepto de detenida.

BACALAO

Desde 2 a 3 pesetas kilo, según clases. Precios especiales para el por mayor. RUIZ Y MORILLO Reyes Católicos, 10

Ron de Quina Marcos, al Abrótano Macho

con ramitas en el interior del frasco, es el único legítimo y eficaz para tonificar y conservar el cabello. Este producto y la famosa AGUA DE OLIVIA M. RCOS, se hallan de venta en todos los establecimientos de Perfumería de España, y al por mayor: PERFUMERIA MARCOS, Corredora Baja, 19. Aparato, 1.110.—MADRID

Riglón Auto-Oil

El mejor lubricante para Automóviles y Camiones

Catarros-Tuberculosis

Curación rápida y segura con el NNTICATARRAL García Suárez. Antiséptico enérgico de las vías respiratorias y reconstituyente eficaz; no contiene calmantes. Venta: Farmacias y Madrid, Laboratorio, C. Recoletos, 2

HORNOS ELECTRICOS DE VERONA (ITALIA)

CONSTRUCCIONES DE HORMIGON ARMADO

Librería Lorenzo Blanco

Banco Hipotecario de España

LA OLLA EXPRES Y LOS MONOS DE IMITACION. ¿Usted una catástrofe... El temor a la peritonitis. Cada vez que se lanza al mercado un producto que el público lo premia por sus excelentes resultados, surgen los otros monos de imitación, que, sin quebrarse la cabeza, sin estudiar lo más mínimo y sin pensar en que pueden ocasionar una desgracia, se lanzan al mercado con una imitación burdísima, que sólo objeto de obtener unas pesetas. Esta gente, sin pudor profesional, no se paran en barras. Van solo a conseguir una ganancia, sea como sea. Esto es lo ocurrido con la cada día más acreditada Olla Expres, construída de chapa de hierro forjado, y soldado a la autógena, como la mejor caldera de vapor, probadas todas a una presión de 15 atmósferas, para trabajar, como máquinas, en las cocinas, a dos y media ó tres. A la Olla Expres le han salido varios monos de imitación. Unas, en forma de ollas de hierro fundido, esaltadas por dentro, como las de uso corriente, que es su principal defecto, pues a las primeras ocasiones el hierro fundido se dilata y el baño de esmalte pasa a los gases, pudiendo sobrevenir a los que comen la peritonitis. Esto no lo decimos nosotros; lo ha afirmado un doctor de Medicina. Las partículas de esmalte que se ingieren son un grave peligro para la salud. Si algún industrial falta de conciencia le ofrece con preferencia a la Olla Expres otra clase, no le hagamos caso. Desconfíe de ese industrial, que no mira por su propia salud ni por vuestra salud, sino que

El ilustre doctor Marañón ha escrito una carta al presidente de la Juventud Artística...

A fines de mes dará otra conferencia el notable doctor don Enrique Suñer...

El señor Orellana ha dirigido invitaciones a los doctores Verdes Montenegro, Pulido, Goyanes, Doreff y otros...

Damos el más sentido pésame a nuestro buen amigo el digno director de este Instituto...

—Procedentes de Sevilla se hallan en ésta don Roberto Osborne y su distinguida esposa...

—Llegó de dicha capital don Manuel G. Sicilia.

—En Moguer ha contraído matrimonio con la bella señorita Concepción Orihuela Rasco el joven comerciante de esta plaza don Luis Olaya.

Fueron padrinos don Luis López y doña Josefa Orihuela. Los invitados fueron muy obsequiosos.

Los novios marcharon a Sevilla. —Ha dado a luz un niño la esposa de nuestro estimado amigo don Francisco García Vides.

Sea enhorabuena. —Ha estado en Huelva el alcalde de Villarrasa, don Pedro de Cos.

—Marchó a Ayamonte el ex alcalde de aquella ciudad don José Jiménez Barbi.

—En la iglesia de San Pedro se ha celebrado una misa de Réquiem por el alma de la virtuosa señorita María Martín Salas.

Reiteramos el pésame a la familia doliente, y, en particular, a los señores Trianes, tíos de la finada.

—El Ayuntamiento de La Palma ha acordado sustituir el impuesto de consumos por el sistema de arbitrios concertados.

Este acuerdo ha causado excelente efecto en el vecindario.

Médicos

Venero, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Onate, especialista.—Mata, 14.

Arriendos

Arriéndose garage Escuelas Pías 12. Razón: José Gestoso 12

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vida de Holgado.

En excelentes condiciones y sitio adecuado, se cede un hermoso local acreditado ya para el negocio de coloniales, cereales y vinos con vivienda aneja.

Informará D. Matías Villegas Romero, Ronda de Capuchinos 40.

Arriéndose grandes y pequeños almacenes para industria, escritorio y muebles. San Vicente 79.

Habitaciones amuebladas.—Santa Ana 43.

Habitaciones amuebladas y cocina. Jesús Gran Poder 70

Camas, habitaciones.—Pedro Miguel 15.

Arriendo dos habitaciones amuebladas con balcón. Lanza 14 principal.

—Llegó de Bonares don Antonio F. Jiménez.

—En esta capital se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Luisa Pérez con el joven empleado en el arriendo de contribuciones don José Barrera Roncero.

Muchas felicidades deseamos a los nuevos esposos.

—Esta tarde se ha verificado el

Ventas

La Argentina.—Mesita noche mármol, 25 pesetas; mesa comedor, 30.—Feria 39

Vendemos motor 4 gas pobre fabricación inglesa, 5560 caballos completo con fábrica de gas y dinamo corriente continua 36 kilovatios.—Otto Reinhardt, Adriano 28, Sevilla.

Véndese taller mecánico.—Razón: Juan de Avila 2.

Vendo motor 5 H.P. continua.—Feria 2.

Véndese autoclave, vigas de hierro y varios herrajes. Torrijano 9 (Macarena).

Véndese corralón mil metros San Jerónimo, por tener que ausentarse. Churrucá 10.

Véndese aparato cine en muy buenas condiciones.—Divina Pastora 8.

—Omnibus Ford seminuevo diez asientos. Farmacia Puerta Osario.

Coche milord cuadrado en blanco. Farmacia Puerta Osario.

Véndese parcela terreno, carretera San Juan, pronto tranvia. Informar: estanco Paboteta

Por ausentarse se venden todos los útiles de casa, estrados tapizado y de rejilla, comedor, camas grandes, espejos, máquinas Singer secretaría, jampes y de hacer vainicas y pañuelos. Ballén 30, de cinco a siete.

Vendo motor 1 H.P. continua centrifuga y máquinas de lavar, de planchar, y depósito para agua.—Gran Capitán 12

Billares, accesorios.—Pedro Miguel 6 y 15.

Farmacia vendése pueblo importante provincia Córdoba 9.000 pesetas al mes, 1.200 de renta.—Diríjase a Don Juan Madrid, Café Nacional, Sevilla.

Véndese mesa buró americana.—O'Donnell 26.

Almoneda: Ecas 1.

En San Jerónimo arriéndose para tienda almacenes y venta casa que fué de Carlos Delgado con estanterías, mostradores y enseres. Está completamente reformada con amplio jardín.—Razón: Café París.

Se vende papel viejo en la imprenta de este periódico.

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO



El mejor lubricante para los automóviles

Faltan bordadoras. Encarnación 16, segundo.

Admitense costureras, modista y sastre. Piacentines 43

Sastro.—Se necesitan medias oficiales.—Antonio Salado 4 Puerta Real.

Después operarias cortada para envolver caramelos Divina Pastora 8.

En breve, 20 oficiales, necesitan algunos prefiriéndose forasteros, buenos sueldos, presentándose barberta Tarifa 10; servicio, 0,25.

Vulcanizador precisa.—Trajano 32.

Trasado un establecimiento acreditado. Razón: Mesón Morio 10.

Mudanzas: Soto, San Eloy.

Trasado fonda acreditada sitio céntrico. Informar: Bermúdez Reina 4, oficina automóviles.

Permutaría tres pisos céntricos, por un mayor próximo Campana.—Bonifaz 6.

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en «La Camelia».—Sagasta 16.

Señorita extranjera desea colocación como institutriz ó dama de compañía.—Razón: Conde de Tejar 3.

Maestra ofrece dar clases domicilio. Capuchinos 38 duplicado. Margarita Fernández

Trasado venta Palma. Tablada.

Huéspedes: Argote Molina 34

En familia admito dos caballeros. Trajano 22.

Admito huésped solo para comidas.—Amparo 8.

Para hospedaje económico vengan al H. Mary.—Monsalves 17.

Huéspedes: San Pedro Mártir 21.

Compras

Cesión: se compran lanas usadas.—Feria 23, Velasco.

Compró hierro fundido. Corinto 1.

Comercial

Comercial, ha obtenido el primer premio la señorita Eloisa Narváez.

El premio de peinados lo obtuvo la señorita Anita Bustos.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Isabel García Ramos, para el capitán de Infantería, delegado gubernativo de Moguer, don Francisco García Escámez.

La boda se celebrará en el próximo Mayo.

Pepe de la Rábida.

Liquidación de préstamos de calle Olavide, 3, por el cese de la misma y durante el plazo de 6 meses a contar desde esta fecha.

DE MORON

Futbol

El pasado domingo se celebró en el campo del Balompí un interesante partido entre los equipos Morón Balompí y Club Recreativo San Vicente, de Sevilla.

El resultado fué el de uno a cero a favor de los locales.

Por los forasteros se distinguieron el medio izquierdo Meléndez, que demostró ser un excelente jugador; el interior derecha y el delantero centro, y por el Balompí, en primer lugar, Ceballos, Linchi, Ernesto, Alberto y Balbino en la alteración del marcador.

En el mismo día marchó a competir con el Ecija F. O. el Morón Atlético.

El resultado del partido fué sorprendente, dada la valía de los que integran dicho equipo, pues vencieron los ecijanos por ocho tantos, a cero de los atléticos, habiendo causado dicho resultado gran extrañeza entre los otros clubs locales, dada la brillante actuación que ha venido teniendo este club hasta este encuentro, en que aparece un gran punto negro en su carrera deportiva. —Corresponsal.

Desde Utrera

Transcurrieron los tres días de la celebración de estas fiestas entre el entusiasmo de todo el vecindario, habiéndose visto durante dichos días, por las tardes, grandemente concurrido el paseo de coches, que se verificó como en años anteriores por la plaza de la Constitución y calle Bailén.

Por las noches sólo ha habido animación de los distintos salones de bailes públicos, en el instalado en el Kursaal utrerano, y de los Casinos el de la Agrupación Nosotros, que como en el anterior, se bailó hasta bien entrada la madrugada. El próximo Domingo de Piñata, por la Comisión nombrada al efecto, se adjudicará a las máscaras, dueños de balcones, coches y carrozas los premios concedidos por el Ayuntamiento a aquellos que durante todos los días hayan llamado más la atención por sus disfraces.

El último de los citados días, al desembocar en la plaza de la Constitución para el paseo un automóvil Ford, que conducía Francisco Guerrero Rodríguez, arrolló al niño de siete años José Bruque Gil, que en unión de otros muchachos se arrojó al suelo a coger unas serpentinas, no pudiendo el chofer evitar el que fuera arrollado por no haberlo visto, hasta que oyó los gritos que aquel daba. Trasladado a la casa de socorro allí próxima, se le aplicó por el médico director, señor Sierra, la fractura del fémur derecho en su tercio superior.

—Como a las dos de la madrugada del 5 de los corrientes, encontrándose prestando sus servicios como encargado de un pozo existente detrás del paso a nivel de la línea de Morón, próximo a la carretera de esta ciudad a Sevilla, el obrero electricista Manuel Alvarez Pachón, cuyo pozo es de los destinados para el abasto de agua de esta población y propiedad de don Esteban González Fernández, al intentar aquél pasar de un lado a otro del mismo, tuvo la desgracia de perder pie, cayendo desde una altura de once metros al fondo de un hoyo próximo al mismo, donde está instalado el motor para la elevación del agua del

EXTRANJERO

El último episodio de la vida y muerte de Mata-Hari

París.—El último episodio de la vida y muerte de la famosa bailarina Mata-Hari, fusilada en Versalles por el delito de espionaje, tendrá lugar mañana, día señalado para vender en pública subasta los objetos que pertenecieron a esta singular mujer.

El anuncio de la subasta ha producido extraordinaria curiosidad en todo París y los coleccionistas de esta clase de objetos se preparan a la lucha.

Tumultuoso incidente en un teatro

Lima.—Ha ocurrido un tumultuoso incidente en el teatro Odeón durante la representación de la obra de carácter nacional «Los dictadores».

El público ovacionó al autor y después silbó al presidente de la República.

La Policía invadió el salón luchando con los protestantes.

Se practicaron varias detenciones, entre ellas la del empresario y la del autor de la obra.

Las cosas de Palacio

Dicen que van despacio; pero esto no reza con El Palacio de las Górras—Feria, 70 y 72, y Alcaicería número 4—, que, no obstante llevar escaso tiempo de creación, es hoy no ya la primera casa en Sevilla, sino también de la región, y la que compete con las más afamadas de górras de España, como lo prueban sus célebres modelos «América» y «Última novedad».

Además, se da en El Palacio la extraordinaria calidad de que no hay competencia posible en los precios, y que es la primera en señalarlos, en cuanto de económicos y posibles, a todas las fortunas.

El Palacio posee además una gran cantidad de modelos de górras para toda clase de «sports».

EL JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.

En todas las Farmacias

Advertisement for 'El Depurativo Richelet' showing two men and the product name.

Large advertisement for 'El Depurativo Richelet' with detailed text about its benefits for various ailments.

Advertisement for 'CAROLINA INVERNIZIO' and 'TERESA LA RESUCITADA' with a story.

—Oh! ese bastardo que quiere meterse en lo que no le importa. —Por esas desdichas! —Bastardo, bastardo! Sentí que la sangre subía a la cabeza y lágrimas de rabia salían de mis ojos; apreté los puños é hice ademán de lanzarme contra ellas. Soltaron una carcajada y una de ellas gritó: —Mira lo que me importan tus amenazas, bastardo. Y le dió un empujón a la más tímida de las dos gemelas, a Susana, que cayó en el torrente. Yo en seguida me tiré y legré salvarla. Al mismo tiempo la otra, Teresa, que hasta entonces se había contenido, cogió a una de aquellas muchachas y le dió tal dosis de puñetazos y puntapiés, que las otras huyeron aterrizadas. Después vino hacia mí, que tenía a Susana medio desvanecida en mis brazos, animándola; pero la otra me la quitó de un tirón, diciéndome: —Tú has tenido la culpa de lo que ha pasado; vete, bastardo. Nunca he sufrido como aquella día, tanto, que la riña y la paliza que me dió mi padre por haber vuelto a mi casa con el traje roto, no me produjo efecto.

—Si—repuso bajando la cabeza. Pero tuvimos que luchar mucho antes de darnos. Su padre murió trágicamente por una desgracia que le ocurrió en su trabajo; la mercadería con dificultad podía sacar adelante a sus hijos; tenían necesidad de un hombre que les protegiera y la pobre mujer había puesto los ojos en mí. Mi amo se enfureció cuando supo que me casaba con Susana; pero yo lo amenacé con denunciar su modo de vivir si no me dejaba en libertad de obrar a mi modo, añadiendo que como yo podía soportar la vida que me daba, hubiera terminado por matarle ó matarme. Tuvo miedo, porque comprendió que aquellas amenazas no eran vanas y no se opuso. Entonces fué cuando la hermana de Susana, inducida por una tal Rosa Roche, pariente de mi amo, dejó el pueblo para entrar al servicio de casa Dora y para morir a manos de un asesino. Pero usted, duque, debe estar ya enterado del drama que ocurrió en mi familia. —Sí, me lo contó el barón Pacheco. En aquel tiempo estaba usted en América. —Sí; yo no podía soportar la miseria, sintiéndome capaz de conseguir mucho siendo joven y teniendo voluntad. De seguir en el pueblo, siempre estaría en lucha

el americano estaba muy contento por haber acertado con la suerte. Entonces me ofreció ayudarme para triplicar aquel dinero empleándolo en un negocio que él le había hecho millonario y por día ser también muy ventajoso para mí. Acepté su consejo y en seguida sentí gran simpatía por mí, y gracias a él pude instruirme, cosa que más tarde me procuró dinero y honores. Mi separación con Susana no duró un año y en este tiempo fué cuando asesinaron a mi cuñado. Al llegar a este punto de la historia Antonio se sonrojó levemente porque la parecía que con aquella mentira renegaba de la pobre muerta. El duque no se apercebía de aquella emoción. —Conozco los detalles de ese drama, que despertó mi interés y mi compasión. Muchas veces me he hablado con el conde Dora, que había conocido a la pobre víctima, y al cual le parecía extraño que no se hubiese podido descubrir al asesino. —Sí, ha sido verdaderamente extraño. Y esto le prueba, duque, que no era un asesino vulgar, sino un soplón epítropo que sabía hacer callar y desviar todos los indicios.